

COMMUNIQUE DE PRESSE

La Fondation BNP Paribas annonce les associations lauréates de l'édition 2023 du Projet Banlieues et le déploiement en Italie de ce dispositif intitulé « Progetto IncluCity »

- La Fondation BNP Paribas a distingué, avec l'ensemble des collaborateurs engagés sur le terrain dans le Projet Banlieues, 12 associations parmi les 153 nouvelles soutenues en 2023.
- La remise de prix s'est tenue le 15 novembre en présence de Zahia Ziouani, Cheffe d'orchestre et marraine de cette édition et 3 associations sélectionnées par les collaborateurs de BNP Paribas en France se sont vu remettre le Prix Projet Banlieues 2023 : La Balade des Lucioles (Paris), Centre Ressources Lecture (Compiègne) et Teens'Up (Bordeaux).
- BNL lance le dispositif « Progetto IncluCity » en Italie visant à soutenir, en collaboration avec des associations locales, une série d'initiatives dédiées aux enfants et aux jeunes dans les quartiers de Milan, Naples, Padoue, Prato et Rome.

En France, le Projet Banlieues a permis de soutenir 1 200 associations de quartier depuis son lancement en 2006

Depuis 2006, le Projet Banlieues, dispositif de la Fondation BNP Paribas, vise à accompagner sur le terrain des associations mobilisées dans les quartiers prioritaires et qui œuvrent dans de multiples domaines tels que l'éducation, l'insertion sociale et professionnelle ou encore l'amélioration du « vivre-ensemble ».

Le Projet Banlieues est un appel à projets lancé tous les ans par la Fondation BNP Paribas pour sélectionner les associations qui rejoindront le programme. En plus d'un soutien financier sur 3 ans, cette initiative se déploie par des actions menées avec les associations et un accompagnement de proximité de la part des équipes de la Banque Commerciale en France de BNP Paribas.

« Tout a commencé en Seine-Saint-Denis il y a plus de 15 ans, par notre forte présence via notre réseau d'agences et notre volonté d'agir concrètement contre l'exclusion sociale en soutenant les acteurs de terrain via les collaborateurs de nos agences. Aujourd'hui, le Projet Banlieues est devenu, en France, l'un des programmes emblématiques du groupe BNP Paribas en matière de solidarité et c'est une immense fierté pour nous d'avoir pu soutenir 1200 associations de proximité qui apportent des réponses très concrètes aux difficultés rencontrées dans les quartiers. » Antoine Sire, Directeur de l'Engagement d'entreprise de BNP Paribas

Les 3 associations du Prix Projet Banlieues 2023

Le 15 novembre 2023, Michel Pébereau, Président de la Fondation BNP Paribas, Antoine Sire, Directeur de l'Engagement d'entreprise de BNP Paribas et Isabelle Giordano, Déléguée générale de la Fondation BNP Paribas ont eu le plaisir de présenter et de réunir les 12 associations distinguées dans le cadre de l'édition 2023 du Projet Banlieues.

En présence de Zahia Ziouani, Cheffe d'orchestre et marraine de l'édition 2023 du Projet Banlieues dont elle a été bénéficiaire et des équipes de la Banque Commerciale en France, 3 associations se sont vu remettre un prix à la suite des votes des collaborateurs et collaboratrices du Groupe en France :

1. La Balade des Lucioles (Paris)
2. Centre Ressources Lecture (Compiègne)
3. Teens'Up (Bordeaux)



« J'ai grandi en Seine-Saint-Denis. Quand on est ado en banlieue on passe son temps à essayer de trouver des solutions pour contourner les difficultés, les surmonter. Je suis convaincue que les structures de proximité, par leur présence et leurs actions et avec le soutien des pouvoirs publics et des mécènes, ont un réel impact sur les bénéficiaires en faveur de l'égalité des chances » Zahia Ziouani, Cheffe d'orchestre et marraine de l'édition 2023 du Projet Banlieues



(De gauche à droite : Carmen Ferchault et Aurelie Gineste de La Balade des Lucioles, Isabelle Giordano, Déléguée générale de la Fondation BNP Paribas, Zahia Ziouani, Cheffe d'orchestre et marraine de l'édition 2023 du Projet Banlieues, Thierry Meresse de Centre Ressources Lecture, Sandrine Bocquet et Virginie Perrot de Teens'Up)

Les 12 associations distinguées de l'édition Projet Banlieues 2023

Association Aquaponie Antilles (**Guadeloupe**) a pour mission, depuis 2016, de promouvoir le système de production alimentaire durable qui unit la culture de plantes et l'élevage de poissons. Située au cœur d'un quartier prioritaire de Guadeloupe, elle regroupe des exploitants aquaponistes, des experts et des porteurs de projets en lien avec l'aquaponie.

Casse ta routine (**Nantes**) est un lieu d'accompagnement, d'accueil, d'écoute et d'orientation pour des personnes du quartier de Nantes Nord en rupture sociale. Ses missions : les accompagner dans leurs démarches administratives, sur les questions de scolarité, de parentalité, de violences conjugales et d'accès à l'emploi.

Centre Ressource Lecture (**Compiègne**) accompagne les personnes analphabètes, illettrées ou étrangères vers l'insertion professionnelle et propose des parcours adaptés afin de maîtriser la langue française, de s'ouvrir à la culture et de gagner en autonomie.

Compter, Lire, Ecrire (**Ermont**) est une association Val d'Oisienne ayant pour mission l'accompagnement de toutes les personnes en situation d'illettrisme afin de favoriser leur insertion sociale et professionnelle.



**FONDATION
BNP PARIBAS**

Graine d'orateur (Ile-de-France - Bondy) s'est donnée pour mission, depuis 2015, de transmettre aux participants les clés pour s'exprimer, dialoguer, argumenter, être à l'aise devant un jury, un public, un employeur ou n'importe quel groupe, et faciliter l'épanouissement de leurs ambitions.

Kouler Lo Ker (La Réunion) comme couleur du cœur, s'est donnée pour mission de venir en aide aux sans-abris Réunionnais afin qu'ils gardent espoir en leur avenir, en les accueillant dans un hair truck solidaire.

La Balade des Lucioles (Paris 13^{ème} arrondissement) organise des maraudes à Paris depuis 2017 et vont à la rencontre des plus démunis afin de leur apporter un repas, des duvets, du réconfort et du lien social.

Les Défricheurs (Strasbourg) est un média proposant une émission de radio hebdomadaire qui met en lumière les acteurs des territoires de la région Grand Est portant des initiatives à impact positif pour la société et l'environnement.

Miam Collectif (Perpignan) a pour mission, depuis 2018, d'animer une cantine de quartier dans le centre-ville de Perpignan qui récupère et transforme des fruits et légumes bio invendus. C'est un collectif composé de bénévoles et de salariés qui assurent la préparation des repas ainsi que le service.

Semilles (Avignon) est une association avignonnaise ayant pour ambition de favoriser l'accès pour tous à une alimentation responsable et durable, et qui a pour mission d'accompagner des personnes en situation de vulnérabilité vers l'emploi durable grâce à l'exploitation de terres en maraîchage BIO et la mise en œuvre d'actions de sensibilisation à l'écologie et au développement durable.

Sens et savoirs (Villeurbanne) anime des sessions de formation, des ateliers ludiques et participatifs en lien avec l'alimentation et les modes de vie. Motivée par l'envie de partager des moments conviviaux, tout en permettant à chacun d'entretenir le plaisir de vivre en bonne santé, l'association organise des ateliers de cuisine, de jardinage et de création.

Teens'Up (Bordeaux) est une association dont la mission, depuis 2019, est d'inspirer les jeunes et les aider à révéler leurs talents grâce à des événements, des outils et des ressources pédagogiques mises à disposition par des établissements scolaires de la région Nouvelle-Aquitaine.

En coordination avec la Fondation BNP Paribas, BNL lance « Progetto IncluCity » en Italie

Pour la première fois en dehors des frontières françaises, le dispositif « Progetto IncluCity » poursuit les ambitions du Projet Banlieues en Italie. Il vise à soutenir des initiatives d'inclusion sociale à destination des jeunes en favorisant la cocreation de nouveaux projets et d'activités et le développement d'un réseau d'associations dans les quartiers prioritaires de Milan, Naples, Padoue, Prato et Rome.

Aide à l'étude et accompagnement à l'orientation scolaire, activités visant à la connaissance vers des métiers et de nouvelles compétences dans le domaine des technologies et du développement durable, ateliers artistiques, créatifs et liés à des matières STEM (sciences, technologie, ingénierie et mathématiques), parcours de lecture ou encore visites culturelles seront soutenus au travers de 3 associations déjà actives dans ces territoires (SaveTheChildren, Comunità Santo Egidio et Fondazione Riva). Au cours de l'année 2024, Progetto IncluCity a pour ambition de soutenir et de rassembler d'autres associations locales.



**FONDATION
BNP PARIBAS**

À propos de la Fondation BNP Paribas

Placée sous l'égide de la Fondation de France, la Fondation BNP Paribas est un acteur majeur du mécénat d'entreprise depuis bientôt quarante ans. Elle coordonne également le développement international du mécénat du Groupe BNP Paribas, partout où la Banque est présente. La Fondation BNP Paribas situe son action dans une démarche de mécénat pluridisciplinaire, en faveur de projets innovants dédiés à la culture, à la solidarité et à l'environnement. Attentive à la qualité de son engagement auprès de ses partenaires, la Fondation BNP Paribas veille à accompagner leurs projets dans la durée. Depuis 1984, ce sont plus de 300 projets culturels, 35 programmes de recherche internationaux et un millier d'initiatives sociales et éducatives qui ont bénéficié de son soutien, en France et à travers le monde. Pour en savoir plus sur la Fondation BNP Paribas, cliquez [ici](#).

Contact presse BNP Paribas : Indira Salinas – indira.salinas@bnpparibas.com - + 33 (0) 7 89 56 44 79



**FONDATION
BNP PARIBAS**